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【人物简介】

邢柱明，39岁，不锈冷
轧厂2号冷连轧机组丁班
班长。他 1997 年从太钢
技校轧钢专业毕业，参加
工作19年，一直在一线从
事轧钢工作，逐渐成长为
一名技术能手，今年被评
为公司特级劳动模范。

■记者 张晓鹏

“邢柱明劳模堪称‘大国工
匠’和太钢不锈的‘大匠’”！

这是在今年公司“五一”
劳模先进表彰大会上，集团公
司总经理高祥明对邢柱明的
赞许，并号召生产一线职工向
邢柱明学习。

邢柱明从参加工作起就和
轧机打上了交道。他有耐心、
爱钻研，逐渐成长为一名轧钢
高手。不锈钢冷连轧项目开工
建设时，邢柱明作为生产骨干
被抽调至项目部。这一经历，
让他在以后的职业生涯中如虎
添翼。

面对这套现代化的冷连轧
生产线，即使拥有丰富经验的
邢柱明也不得不从头学起。一
个个操作按键上的命令名称对
于邢柱明是陌生的。一支笔、
一个本、一部照相机成了邢柱
明当时的“标配”装备。

天下无难事，只怕有心
人。每天泡在现场的邢柱明，
总是寸步不离地跟着外方专
家，听他们说，看他们做，然后
一字一句地记在自己的小本子
上。有时候来不及记，他就用

照相机拍录下来，回去后再与
培训教材一点点地比对学习。
面对轧机操作台上一个个英文
缩写的按钮，他都一一记下，回
到家后，妻子帮他把按钮上的
英文翻译成汉字，做成操作台
模拟键盘挂在墙上，这样，即便
是在家，邢柱明也能利用碎片
时间，反复学习，逐步掌握每一
个按钮的作用。

功夫不负有心人。整整三
大本的笔记，家人全力以赴的
支持，让邢柱明很快掌握了设
备特点和操作要领。

“那段时间确实累，但收获
也确实多。”提起那段苦日子，
邢柱明依然感慨万分。

“邢柱明特别有一股打破
沙锅问到底的倔劲，问的问题
特别细，有时候还真把外方专
家给难倒了。”当时的技术翻译
回忆说。

2015年，作业区决定由他
担任 2 号冷连轧机组丁班班
长。不锈钢市场竞争的白热
化，让邢柱明深深感到肩上的
担子沉甸甸的。

为了让新生产线高效稳定
运行，邢柱明从提高班组成员
操作技能入手，强化班组基础
管理。他注重“传、帮、带”“导
师带徒”，引领职工学习技术、
精细操作，苦练基本功。邢柱
明带领的班组，老职工和年轻
职工各占一半。每隔一段时
间，他就组织班组成员开展经

验交流活动，讨论交流中，老职
工毫无保留地将自己的经验和
体会分享给年轻职工。逐渐
地，班里的几个年轻人逐步成
长为骨干力量。邢柱明说：“一
个班组想要发展得好，必须要
有团队精神，大家心往一处想，
劲往一处使，一盘散沙永远干
不成大事。”

磨刀不误砍柴工。在邢柱
明的带动下，班组职工操作技
能水平迅速提高，在全线岗位
技能测评中，班组整体成绩位
列第一，班产量和质量也实现
历史性突破，创出了同行业最
好水平。

不锈钢冷连轧生产线最大
的特点是高效连续生产。由于
这条连轧机组在国内是首创，
设计方相对保守地限定了产品

轧制厚度。邢柱明心里明白，
这一限制，让市场急需的许多
产品无法生产。邢柱明开始琢
磨起了创新。他仔细跟踪观察
设备运行状况，经过一段时间，
他头脑里产生了一个大胆的设
想：产品轧制厚度还应该有突
破的可能！经过反复的计算和
推演，他向技术人员和外方专
家和盘托出了他的想法。

“NO、NO……”外方专家
听到他的这一想法，不住地摇
头。为了说服外方专家，邢柱
明与技术人员一道，从理论和
实际操作拿出了可行性方案。
在大量数据的支持下，经反复
沟通，外方专家终于同意试一
试。

试验取得了成功。外方专
家向邢柱明竖起了大拇指。

连轧机轧制厚度规格的扩
展，打开了不锈钢产品的新市
场，也成就了新的效益增长点。

“真是艺高人胆大。没有
相当的实际操作经验，想不到，
更做不到。”当时参与试验的一
名技术人员回忆说。

在高速运行的生产线上，
要轧制出高质量的产品，仅靠
自动化手段是不行的，必须依
靠丰富的操作经验，对生产过
程中出现的问题准确判断、迅
速处置。勤学肯钻的邢柱明总
是不满现状、勇于创新。由他
提出的“一夹二看三调整”轧钢
操作法在生产中得到推广运
用，还被山西省总工会评为“职
工先进操作法”，他本人荣立二
等功。

图片由刘君提供

邢 柱 明 ：不 锈“ 大 匠 ”

■记者 宋维东 报道

本报讯 一年前的5月
14日，“太钢集团”官方微信
（微信号：TISCO-SX）正式
上线，明天它将迎来一周岁
的生日。一年来，在干部职
工和社会公众的关心支持
下，“太钢集团”官方微信不
断成长，如今已是一个拥有
近万粉丝、准时推送、不断奉
献精彩报道的“明星级”企业
微信公众号，权威性和影响
力进一步提高，日益成为干
部职工和社会公众了解太钢
的“微窗口”。

微信，即时沟通性、互动
性强，传播速度快、影响面
广。越来越多的企业将微信

作为重要的宣传平台，让企
业形象更拟人化，增强与干
部职工的互动、缩小与社会
公众的距离。“太钢集团”官
方微信成立之初就以“讲好
太钢故事，传播好太钢声音，
传递钢城正能量”为宗旨，突
出实用、亲和的特点，通过

“公司资讯”“钢城故事”“钢
城视觉”“媒体看太钢”“且读
且思”“乐分享”等栏目，及时
发布公司重要资讯，宣传职

工身边的生动案例和典型人
物，发布原创的微视频、漫画
等公益广告、实用的生活资讯
和鼓舞人心的优秀作品，成为
公司又一重要的新媒体平台。

一年来，通过“太钢集
团”官方微信，我们在第一时
间看到了《总理来我们太钢
了》的消息，感受到了李克强
总理带给处在困难时期的太
钢人勇往直前、重振雄风的
信心和勇气；（下转第三版）

讲好太钢故事 传播好太钢声音
“太钢集团”官方微信初长成：一年了，感谢一路上有你

导
读

在在““太钢集团太钢集团””官方微信上线一周年之官方微信上线一周年之
际际，，今日四版特别推出今日四版特别推出“‘“‘太钢集团太钢集团’’官方微官方微
信信：：让你我读懂钢铁让你我读懂钢铁，，让你我更爱钢城让你我更爱钢城””专版专版，，
敬请关注敬请关注。。

■记者 宋维东 报道

本报讯 近日，公司党校迅速召开专题会议，学习贯彻
落实公司党委书记李晓波在公司党校调研的指示精神，并
就下一步工作作出部署。大家认为，公司党委书记李晓波
的调研讲话，就坚持党校姓党、突出主业主课、以“两学一
做”学习教育为契机加强党的理论教育和党性教育、进一
步提高党校科学化规范化专业化水平等提出的一系列要
求，为加强和改进新形势下公司党校工作明确了方向，鼓
舞了士气，坚定了信心。

大家认为，适应新的形势，公司党校教职工要进一步
深入学习领会习近平总书记和中央、省委关于在新形势下
办好党校的决策部署和具体要求，深入学习《中国共产党
党校工作条例》、中央《关于加强和改进新形势下党校工作
的意见》和《山西省委关于加强和改进新形势下党校工作
的实施意见》，深入开展调查研究和现状分析，找准差距，
明确改进措施；要强化责任感和使命感，强化政治意识、大
局意识、核心意识、看齐意识，严守党的政治纪律和政治规
矩这个底线，真正发挥好教育培训党员领导干部和广大党
员的主渠道作用；要抓重点、出精品，加强师资队伍建设，
加强教学资源整合，不断提高教学质量和水平；要精心策
划和组织好“两学一做”学习教育，强化党的光辉历史和党
的基本知识的教育培训，切实提高广大党员和党员领导干
部的思想政治素质；要坚持从严治校，进一步健全和完善
各项基础管理和制度建设，用制度规范党校各项工作，用
制度保障各项工作顺利推进。
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